

26 de julio - 1981

9

## EL DÍA

# Comenzaron las jornadas de solidaridad con los presos políticos de Argentina

por Nicolás DOLJANIN

Iniciando una semana de solidaridad con los presos políticos de Argentina, el conjunto de los organismos de argentinos exiliados en México ofreció ayer aquí una conferencia de prensa en el Colegio de Economistas.

Las actividades programadas "como apoyo y por propuesta de los organismos de derechos humanos que luchan en Argentina explicó César Altamira, incluyen una mesa redonda sobre la situación carcelaria", a realizarse el día 28 en el local de los economistas, proyección de películas el 30 y la presentación, el viernes 31, de un libro con materiales sacados de las cárceles argentinas, confeccionados por los presos políticos en los resquicios de la situación altamente represiva a que se hallan sometidos.

"Queremos alertar contra las presuntas concesiones que actualmente implementa la dictadura argentina porque ellas enmascaran su objetivo último: la aniquilación de los presos políticos", destacó, por su parte, Perla Yofre.

Señaló Yofre que el gobierno del general Roberto Viola ha utilizado sus tácticas de represión política. En tal sentido, describió los problemas de deficiencia alimentaria, la falta de atención médica, los crueles confinamientos en celdas de castigo, significativamente conocidas como **Los Chanchos**, las continuas y humillantes requisas personales y la obstaculización por todos los medios de las visitas familiares y el contacto personal de los reclusos con éstos. Yofre puso énfasis en la existencia de Tribunales de Conducta, "verdaderos tribunales ideológicos", formados por personal de las cárceles, miembros de tropas militares y gentes vestidas de civil y no identificadas, "seguramente agentes de los servicios de Seguridad", que someten a los detenidos a extorsión ya sea para que colaboren con las autoridades o haciéndolos firmar declaraciones en apoyo a sus fines. "Lo más probable es que los presos finalicen en los **chanchos**, luego de estos interrogatorios en los que la mayoría se niega a las presiones", dijo.

### ¿CUÁNTOS?

"Existen cálculos acerca de la probable existencia de entre mil 500 y 2 mil presos políticos en manos de la dictadura de Argentina", declaró Perla Yofre relatando las dificultades, a 5 años de instaurada aquella, que encuentran los organismos humanitarios para contar con una cifra exacta. ¿La razón? "Los permanentes traslados de prisión y la cantidad de éstas", lo que dificulta puedan notificarse los detenidos y cubrir los organismos la vastedad de la maquinaria represiva, explicó Yofre.

Asimismo, hizo un llamado a que se exi-

ja internacionalmente el levantamiento de los penales, los más terribles por su ubicación geográfica y su inadecuada infraestructura: el de Rawson y el de Caseros.

### TERRORISMO DE ESTADO JURIDICO

"El Poder Judicial en Argentina es independiente teóricamente; sin embargo desde el golpe militar del 24 marzo de 1976 sus distintas instancias se hallan completamente sometidas a la Junta de Gobierno", puntualizó Aloira Ríos detallando las arbitrariedades jurídicas que rigen la autolegitimación del gobierno de facto.

Relató que en los primeros años de dictadura hubo jueces que se negaron a observar los dictados del poder militar, "honrosas excepciones", mencionando el caso del juez Mario Porqueres, quien al negarse a avalar un fallo de consejos de guerra, sufrió allanamiento domiciliario, pasó detenido a disposición del Poder Ejecutivo durante 3 años y, desde 1979, se halla con libertad vigilada.

Destacó Ríos el fallo de la Corte Suprema de Justicia, en mayo del presente año en el conocido caso Moya, por el cual se exigía el respeto al derecho de opción y que fue producto de ingentes presiones nacionales e internacionales, a lo largo de varios años sobre el tribunal supremo para que concretara ante el gobierno la independencia que la Constitución argentina le asigna.

"La mayoría de los fallos de condena se han realizado en base a confesiones arrancadas en la tortura, muchos de los inconstitucionales consejos de guerra, a veces necesitaron solamente unos minutos para emitirlos, es por toda esta situación que son nulos jurídicamente y por la que COSOFAM exige la libertad de todos los presos políticos", demandó Ríos refiriéndose al organismo que representó en la conferencia de prensa.

### NO A LA NEGOCIACION

De su lado, Alicia Stolkiner analizó "el incremento de las medidas represivas de tipo psicológico", coincidente con cierta menzura, más aparente que real, del uso sistemático de castigos y agresiones corporales.

Entretanto, Oscar Colman se refirió a la reciente liberación de la ex presidenta María Estela Martínez, viuda de Perón, como "parte de la existencia de un plan de mantención de miles de rehenes detenidos, desaparecidos, que el gobierno pretende usar como carta de negociación ante el aislamiento en que se halla: negociaciones en las que se pretende consolidar el continuismo. Ante esto, tenemos una sola respuesta: nuestros miles de muertos, presos y detenidos desaparecidos no se negocian", finalizó.